

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO**

**ESCUELA DE POSGRADO**

**MAESTRÍA EN CONTABILIDAD CON MENCIÓN EN AUDITORIA**



**TESIS**

**“AUDITORÍA DE GESTIÓN AMBIENTAL PARA MEJORAR EL MANEJO Y  
TRATAMIENTO DE RESIDUOS HOSPITALARIOS EN EL HOSPITAL  
REGIONAL DEL CUSCO PERIODO, 2015”**

**PARA OPTAR AL GRADO ACADÉMICO DE MAESTRO EN  
CONTABILIDAD CON MENCIÓN EN AUDITORIA**

**Bachiller:**

**NELLY QUISPE CALLO**

**Asesor:**

**MGT. VÍCTOR ANÍBAL GARCÍA TÁRRAGA**

**CUSCO – PERÚ**

**2020.**

## Resumen

La investigación titulada “Auditoría de gestión ambiental para mejorar el manejo y tratamiento de residuos hospitalarios en el Hospital Regional del Cusco periodo 2015”. Tendrá como propósito identificar el nivel de influencia que tiene la Auditoria de gestión ambiental en el manejo y tratamiento de residuos hospitalarios generados en el Hospital Regional del Cusco, por cuanto se pretende su posible efectivización para que sirva como una medida para demostrar el nivel del manejo de residuos en el Hospital Regional del Cusco.

El enfoque fue cuantitativo, nivel descriptivo – explicativo y correlacional.

La muestra estará representada por 62 trabajadores del Hospital Regional del Cusco; el tamaño de muestra se determinó por la técnica del muestro no probabilístico también llamadas muestras dirigidas las que suponen un procedimiento de selección orientadas por las características de la investigación, más que por un criterio estadístico de generalización. Para esta investigación se seleccionó como la técnica la encuesta e instrumento el cuestionario que fue aplicado a los trabajadores.

De otra parte, la verdad o falsedad de las hipótesis fueron comprobadas con las pruebas del coeficiente de correlación de Spearman y Chi-cuadrado.

Por lo que la investigación concluye que la Auditoria de Gestión Ambiental influye de manera positiva considerable en el manejo de residuos hospitalarios generados en el Hospital Regional del Cusco, periodo 2015. Fundamentado en la tabla 24 el coeficiente de correlación de Spearman muestra que existe correlación entre la variable auditoria de gestión ambiental y manejo y tratamiento de residuos hospitalario y es estadísticamente significativo ( $r = 0.657^*$ ,  $p = 0.000 < 0.05$ ).

**Palabras clave:** Auditoría ambiental, gestión ambiental, gestión integral de residuos, manejo de residuos sólidos, residuos sólidos.